



**JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR**  
**DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS**



**ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; MANIFIESTA SU APOYO A CLAUDIA SHEINBAUM**

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, manifestó su apoyo a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, quien ya se comprometió a dar a conocer el tercer informe sobre las causas del desplome de la Línea 12 del Metro, elaborado por la empresa noruega Det Norske Veritas (DNV). Hay que esperar a que ella informe, yo lo único que puedo decirles es que le tengo confianza, es una mujer recta, honesta. El presidente **López Obrador** manifestó su respaldo a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, luego de que se filtró el tercer informe sobre las causas que originaron el desplome de la Línea 12 del Metro el pasado 3 de mayo de 2021, en el que perdieron la vida 26 personas y más de 70 resultaron heridas. **Claudia Sheinbaum** señaló que la empresa noruega DNV incurrió en conflicto de intereses a la hora de elaborar el tercer informe, pues un abogado de la firma había litigado contra el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, además de estar vinculado con Mexicanos contra la Corrupción.

**SENADORA OLGA SANCHEZ CORDERO; AVALAN INTEGRACIÓN DE COMISIONES DE TRABAJO DE LA PERMANENTE**

La presidenta del Senado de la Republica **Olga Sanchez Cordero**, dio a conocer que en votación económica, el Pleno de la Comisión Permanente aprobó un acuerdo de la Mesa Directiva, por el que se establece, por Grupo Parlamentario, la integración de las mesas directivas de las comisiones de trabajo para el Segundo Receso del Primer Año de Ejercicio de la LXV Legislatura. como quedo la integración de comisiones de trabajo de la permanente: La Primera Comisión, que abordará temas relacionados con Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia, será presidida por Morena y contará con tres secretarías, una para el partido que preside, una para el PAN y la restante para el PRI. En la Segunda Comisión, de Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, los trabajos serán dirigidos por el PRI, Grupo Parlamentario que también contará con una secretaria; Morena y Acción Nacional también tendrán un secretario o secretaria cada uno. Finalmente, la Tercera Comisión, de Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas, estará a cargo del PAN, con secretarías del mismo partido, Morena y el PRI. La Mesa Directiva pidió a los Grupos Parlamentarios que informen, a la brevedad, sobre las designaciones de las y los legisladores para integrar las comisiones de trabajo.

**SENADOR RICARDO MONREAL; LICENCIA LABORAL PARA EXÁMENES MÉDICOS**

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, **Ricardo Monreal Ávila**, presentó una iniciativa de reforma de ley para que las y los trabajadores cuenten con un permiso laboral de al menos un día hábil cada año y con goce de sueldo, para realizarse estudios de mastografía, de próstata y papanicolau, entre otros, procedimientos de evaluación médica preventiva. El legislador argumento que a pesar de los múltiples esfuerzos del sector salud para promover la cultura de la prevención de enfermedades, la población que debe realizarse estudios clínicos no acude por falta de tiempo, porque los horarios de trabajo se empalman o debido a que los trámites de permisos para ausentarse representan un obstáculo.

Señalo que este tipo de procedimientos médicos, además de ser benéficos para la fuerza trabajadora, ahorran recursos al interior de las empresas, ya que generan un desempeño eficaz de sus funciones laborales. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, (Inegi), los cánceres de mama, de próstata y cervicouterino son los padecimientos que más afectan a la población mexicana, lo que registra estrepitosas cifras de víctimas fatales al año. **Monreal** indicó que la prevención de la salud reduce la mortalidad y garantiza que las personas trabajadoras puedan desempeñar adecuadamente sus funciones. Países como Francia, España y Chile establecieron en sus legislaciones la aplicación de la medicina preventiva en los espacios laborales, así como brindar facilidades para que el personal se realice estudios médicos.

**DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; GOBIERNO FEDERAL DEBE DEJAR A UN LADO LA POLARIZACIÓN PARA ATENDER LA SEGURIDAD DEL PAIS**

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, **Rubén Moreira Valdez**, en el marco de la Comisión Permanente, respecto el asesinato de las periodistas **Yesenia Mollinedo Falconi** y **Sheila Johana García** en Cosoleacaque, en Veracruz, el pasado 9 de mayo, afirmó que el Gobierno



Federal debe dejar a un lado la polarización y buscar la coordinación con los gobiernos municipales y estatales para atender el problema de seguridad del país, y lograr la efectiva protección de los periodistas. Consideró que se deben echar a andar todos los mecanismos de protección que tiene México, ya que ha firmado todos los convenios habidos y por haber, y pasar a la protección efectiva de los periodistas. El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) sostuvo que la violencia hacia los periodistas es terrible, pero también está dentro de una violencia generalizada, de un aumento de los homicidios. **Moreira Valdez** hizo votos porque termine la polarización y para que se sienten a platicar así poder enfrentar los tres graves problemas que tiene este país, como la seguridad, la salud y la inflación. Sobre las declaraciones del presidente **Andrés Manuel López Obrador** respecto a la campaña de “Va por Hidalgo”, de la candidata **Carolina Viggiano**, el coordinador priista, dijo que se trata de un gran debate nacional, respecto a las posiciones ideológicas. Morena es un partido de conservadores que en la Cámara no se ha atrevido a tocar ningún tema de libertades, de derechos de las mujeres, de protección a los periodistas, todos ha rehuído.

### **ALEJANDRO MORENO; MORENA HA TRATADO DE ACALLAR Y PONER UNA MORDAZA A LOS PERIODISTAS**

El diputado **Alejandro Moreno**, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), llamó a atender los asuntos importantes de nuestra nación. Subrayó que cada mañana se ve al gobierno hablando de elecciones, por lo que demandó que sean serios y se pongan a trabajar. Aseguró que la verdadera traición que ha hecho este gobierno de Morena es abandonar a las mujeres, en un sexenio extremadamente violento para ellas. Que nadie se distraiga: Morena quiere que hablemos de otros temas y no de los que están hundiendo al país. El líder nacional priista puntualizó que la verdadera traición que ha hecho este gobierno de Morena, es abandonar a las mujeres, toda vez que este ha sido un sexenio extremadamente violento para ellas, en el que 96 por ciento de los feminicidios quedan impunes y no existe el más mínimo interés por aplicar la ley a los responsables y hacer justicia a todas las mujeres. **Alejandro Moreno** recalcó que Morena ha tratado de acallar y poner una mordaza a los periodistas libres e independientes, al apostar a una estrategia de seguridad fallida, con 36 periodistas asesinados, atentando contra este gremio y la libertad de prensa. En torno al tema electoral, apuntó que tenemos un gobierno más interesado en inyectar recursos a estados donde habrá elecciones, lo cual es muy peligroso, debido a que no tiene capacidad para dar soluciones a los ciudadanos. Puso de relieve el ataque brutal y sistemático contra los medios de comunicación, las instituciones y organismos autónomos, por medio de la Unidad de Inteligencia Financiera, las fiscalías y el Servicio de Administración Tributaria, así como para perseguir a las voces de la oposición. Finalmente, al referirse al tema de la Línea 12 del Metro, aseveró que es una tragedia que lleva el sello total del gobierno de Morena, construido con materiales de mala calidad, por un delincuente electoral confeso como **Mario Delgado**, quien es un criminal, y un cínico y sinvergüenza, mientras que la Jefa de Gobierno anda más preocupada por acomodarse en la carrera presidencial.

### **DIPUTADO JORGE ROMERO; RECHAZA INTENCIONES DEL EJECUTIVO FEDERAL DE CONTRATAR MÉDICOS CUBANOS**

El diputado **Jorge Romero Herrera**, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, en el marco de la sesión de la Comisión Permanente, aseguró que es una burla que el Gobierno de México busque contratar médicos de origen cubano para reforzar el Sistema de Salud, cuando en el país hay personal capacitado. El diputado señaló que hay millones de mujeres y hombres mexicanos que pueden estar desempleados o subempleados y se rompieron la espalda por aprender una ciencia por más de seis o 10 años. El legislador manifestó su rechazo a las intenciones del Ejecutivo Federal, porque está dejando a miles de médicos mexicanos sin la posibilidad de un empleo. En otro tema, el líder parlamentario lamentó los crímenes de periodistas en lo que va del año, y calificó como increíble que México, que no está en guerra, sea el primer país en asesinatos a comunicadores y defensores de derechos humanos. Recordó que la coalición “Va por México”, integrada por el PAN, el PRI y el PRD, presentó en la Cámara de Diputados una iniciativa que reforma el artículo sexto constitucional para que se cree un sistema integral de defensa para periodistas. Respecto de las elecciones para gobernador en Tamaulipas, el diputado enfatizó en la necesidad de que el candidato por Morena, **Américo Villarreal**, explique sobre los presuntos delitos electorales que se le imputan.

### **SENADOR JULEN REMENTERÍA; CONTRATACIÓN DE MÉDICOS CUBANOS DEJA DE LADO A MEDICOS MEXICANOS**

El coordinador de la bancada panista en el Senado, **Julen Rementería del Puerto**, en referencia al acuerdo que firmó el Presidente de la República, **Andrés Manuel López Obrador**, para contratar a más de 500 presuntos médicos cubanos, el coordinador de las senadoras y los senadores del PAN, expresó su desaprobación al actual gobierno reprochando que deja de lado a los miles profesionales de la salud que están en México. Esto es una farsa, lo que el Presidente quiere es dar dinero al gobierno de Cuba, quiere financiar una dictadura como la de aquel régimen, y estas acciones desde el año pasado las venimos denunciando, que contrataron a 585 personas de origen cubano, para tratar pacientes mexicanos de Covid-19 y nunca pudieron acreditar que fueran expertos en salud. Destacó que, es la tercera vez que este gobierno inventa causas, disfrazando emergencias para insertar médicos cubanos en México, y donde se han gastado casi 256 millones de pesos, es decir, 433 mil pesos, en tres meses, por cada médico cubano, mientras un profesional de la salud en México, gana aproximadamente 17 mil pesos al mes. **Rementería del Puerto** reiteró que, los médicos extranjeros no reúnen las competencias requeridas, ni cuentan con los requisitos establecidos por las leyes vigentes, faltando también el aval de los colegios de profesionistas. Señaló que los senadores de Acción Nacional se suman al pronunciamiento de desaprobación que han realizado las Federaciones, Asociaciones y Colegios Médicos: el país sí cuenta con el personal médico y hoy exigimos que se ponga primero a las y los mexicanos.

### **MARKO CORTÉS; INVESTIGAR Y CASTIGAR VÍNCULOS ENTRE AMÉRICO VILLARREAL CON LÍDERES DEL TRÁFICO DE COMBUSTIBLES EN TAMAULIPAS**

El presidente de Acción Nacional, **Marko Cortés Mendoza**, exigió a la Fiscalía General de la República y a la Fiscalía de Delitos Electorales que investigue y sancione la relación de los dirigentes de Morena y su candidato en Tamaulipas con los líderes del tráfico ilegal de combustibles en Tamaulipas. Acción Nacional exige nuevamente a la Fiscalía General de la República y a la Fiscalía de Delitos Electorales, se investiguen y sancionen los vínculos señalados entre una red de tráfico ilegal de combustibles entre dirigentes y candidatos de Morena, me refiero a **Américo Villarreal**, con **Sergio Carmona**, líder huachicolero de Tamaulipas. Asimismo informó que un diario de Texas publicó documentos que



presuntamente confirman depósitos por 20 millones de dólares al hijo del candidato de Morena, **Américo Villarreal**, por parte de empresas de **Sergio Carmona**, ejecutado en San Pedro Garza García, Nuevo León. También se ha documentado, el uso de aviones y camionetas de la empresa de **Carmona** por parte de alcaldes de Morena. Por otra parte, el presidente Nacional del PAN se solidarizó con el rechazo de los médicos mexicanos a la contratación de médicos cubanos anunciado por el presidente **López Obrador**. Señalo que se debe privilegiar la contratación de médicos mexicanos y anunció que el PAN emprenderá acciones legales y políticas para evitar este nuevo atropello del gobierno mexicano.

### **SENADOR VÍCTOR FUENTES; DESAPRUEBA DESENCUENTRO ENTRE GOBERNADOR SAMUEL GARCÍA Y FISCAL**

El Senador de la República, **Víctor Fuentes Solís** desaprobó el enfrentamiento que protagonizaron el gobernador de Nuevo León y el Fiscal General del estado e hizo un llamado para que como autoridades garanticen la seguridad y justicia a los neoleoneses. **Fuentes Solís** recalcó que este tipo de actitudes por parte de las autoridades son inadmisibles, especialmente cuando en Nuevo León se están viviendo episodios de inseguridad, en los que diariamente se registran diferentes delitos graves, como es el caso de las desapariciones de mujeres y feminicidios. **Víctor Fuentes** reafirmó su compromiso para con la ciudadanía y recordó que desde el Senado se impulsó una reforma a la Constitución para que delitos como el de feminicidio sean considerados como graves en todo el estado. En el Senado de la República impulsamos y se aprobó una importante reforma constitucional para agravar diferentes delitos, entre ellos el feminicidio, hoy le corresponde a las autoridades locales ejercer las acciones ejecutivas pertinentes para darle valor en favor de la sociedad a esta importante reforma. El legislador hizo un llamado a las autoridades estatales a aceptar sus errores y a trabajar de manera coordinada por el bien de todas y todos los neoleoneses. Desde el Senado hago un determinante exhorto a las autoridades de Nuevo León a que con mucha madurez acepten sus errores y deficiencias y se comprometan con la ciudadanía a corregirlas y trabajar de manera institucional y coordinada por el bien de todas y todos.

### **SENADOR MARIO ZAMORA; LLAMA A LAS AUTORIDADES QUE GARANTICEN LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN**

El Senador **Mario Zamora**, tras los lamentables asesinatos de tres periodistas, un sinaloense, **Luis Enrique Ramírez Ramos** y dos veracruzanas, **Yessenia Mollinedo y Johana García**, así como el de todos aquellos que han sido privados de su vida, presentó ante el pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión un punto de acuerdo para condenar los hechos. Asimismo pidió fortalecer el mecanismo de protección a periodistas y dejar de lado el discurso político de odio contra ellos. Expresó que nuestro país enfrenta violencia contra periodistas la cual lleva décadas cobrando la vida de muchas personas, pero que en los últimos tres años, se ha agudizado. El senador **Mario Zamora** ha sido un aliado de los periodistas en el Senado, ya que ha sido la voz para hacer visible los hechos que atentan contra tan noble e importante labor. El legislador se pronunció contra los ataques cibernéticos de diversos portales de noticias en septiembre de 2020 e incluso pidió a la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana investigara los hechos; ha gestionado atención y apoyo ante la FGR, a la SSPPC, a la CNDH a la ONU y a la CIDH a favor del periodista Felipe Guerrero, quien ha sido víctima ataques cibernéticos y amenazas. El legislador planteó exhortar a la FGR, SSPPC y a la Guardia Nacional, para que la procuración de justicia sea pronta y expedita, así como no se excluya ninguna línea de investigación. Consideró que la SEGOB y la SSPPC informen detalladamente sobre los avances y estrategias de los mecanismos de protección a periodistas; propuso crear una Comisión Bicameral de Atención y Seguimiento a la violencia contra las y los periodistas de México; pidió la comparecencia de **Adán Augusto López**, titular de la SEGOB ante el pleno de la Comisión Permanente, para que informe sobre el mecanismo de protección a periodistas; y solicitó a la SEGOB que valore la destitución inmediata del titular del Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, **Enrique Irazoque Palazuelos**; ante la demanda y presuntas acusaciones del gremio periodístico. **Mario Zamora** hizo un llamado contundente a todas las autoridades de los distintos niveles de gobierno, a que dejen el discurso de odio y señalamientos contra quienes piensan distinto o no comulgan con su gobierno; y que, garanticen la libertad de expresión y el pleno ejercicio de la libertad de prensa.

### **SENADORA MÓNICA FERNÁNDEZ; MINUTO DE SILENCIO EN MEMORIA DE MUJERES Y PERIODISTAS ASESINADOS EN EL PAÍS**

La senadora **Mónica Fernández Balboa** por Morena, informó que el Pleno de la Comisión Permanente guardó un minuto de silencio en memoria de las mujeres que han sido víctimas de feminicidio en el estado de Nuevo León, así como por los periodistas asesinados en el país. A la solicitud de **Fernández Balboa**, el senador del PRI, **Jorge Carlos Ramírez Marín**, pidió también guardar un minuto de silencio en memoria de los periodistas asesinados en el país. De Acción Nacional, el senador **Víctor Oswaldo Fuentes Solís** señaló que ese estado enfrenta problemas graves de seguridad y procuración de justicia, por lo que este órgano del Congreso de la Unión se tiene que pronunciar al respecto. El legislador pidió que se tramite, de obvia y urgente resolución, un punto de acuerdo para exhortar al gobierno de Nuevo León a que se coordine con las autoridades federales, la Guardia Nacional, la Fiscalía General de la República y autoridades locales, para garantizar la seguridad de los habitantes de esa entidad, especialmente de las mujeres que se han visto muy agraviadas y, en algunos casos, han perdido la vida.

### **SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; MC LLAMA RESTITUIR LAS TIERRAS DEL PUEBLO WIXÁRIKA DE JALISCO**

El Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en el Senado de la República, coordinado por el senador **Clemente Castañeda**, manifestó su apoyo a las comunidades indígenas del norte de Jalisco, que exigen al Gobierno Federal que haga justicia y se les restituyan 11 mil hectáreas de su territorio. **Clemente Castañeda**, presentó en la Cámara Alta una proposición con Punto de Acuerdo dirigido al Presidente de la República para que atienda a las mujeres y hombres que integran la Caravana de la Dignidad y Conciencia Wixárika; y a la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, para contemplar los recursos necesarios para ejecutar los juicios resueltos a favor de las comunidades. La proposición plantea dos puntos a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión: Primero: exhortar al Titular del Ejecutivo Federal a conceder una audiencia a los integrantes de la comunidad wixárika de San Sebastián Teponahuaxtlán y Tuxpan de Bolaños, Jalisco, con el objetivo de construir y realizar las acciones necesarias para garantizar la restitución de sus tierras y el cese del conflicto. Segundo: exhorta a la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano para que realice las acciones necesarias para asegurar la restitución de tierras a la comunidad wixárika; y a



contemplar en su proyecto de presupuesto para el siguiente ejercicio fiscal, los recursos financieros necesarios para ejecutar los juicios resueltos que le restituyen al pueblo wixárika, alrededor de 10 mil 700 hectáreas en Huajmic en el estado de Nayarit y 800 hectáreas del Triángulo, Jalisco con Puente de Camotlán, Nayarit. El Senado tiene la responsabilidad de promover los derechos de las comunidades indígenas de todo el país y en este caso, abogar por la restitución de las tierras de las comunidades del norte de Jalisco, quienes han sido ilegalmente despojadas, agredidas y violentadas. **Clemente Castañeda** ha acompañado la lucha de las comunidades wixáritaris desde hace años, como legislador en el Congreso de Jalisco, luego en el Congreso Federal y ahora desde el Senado de la República.

#### **PRESIDENTE DE BOLIVIA LUIS ARCE; ADVIERTE CON NO ASISTIR A CUMBRE DE LAS AMÉRICAS SI PERSISTE LA EXCLUSIÓN**

El presidente de Bolivia, **Luis Arce**, advirtió que en caso de persistir la exclusión de países hermanos a la próxima Cumbre de las Américas, no asistirá a la cita, tras el anuncio de Estados Unidos de que no invitará a Cuba, Nicaragua y Venezuela, países aliados del Gobierno boliviano. El presidente boliviano dijo que consecuente con los principios y valores del Estado Plurinacional, reafirma que una Cumbre de las Américas que excluye a países americanos no será una Cumbre de las Américas plena.

#### **VENEZUELA Y CUBA; PLANTEAN UNA REFUNDACIÓN DE COOPERACIÓN BILATERAL**

El presidente venezolano, **Nicolás Maduro**, informó que los Gobiernos de Venezuela y Cuba acordaron una refundación creadora y profunda del mapa de cooperación entre ambas naciones para adaptar la agenda bilateral a la actualidad. No detalló en qué consistirá esta reestructuración. Dijo: Una reunión buena, intensa y vamos orientando el camino hacia una refundación creadora y profunda del mapa de cooperación entre Cuba y Venezuela para mejorar, para profundizar, para ampliar el apoyo mutuo, juntos, unidos, visualizando el resto de esta década 2022-2030. Fuente EFE.

[www.hectormunoz.com.mx/](http://www.hectormunoz.com.mx/)

[@hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz